

Ven en deuda de petrolera el mayor riesgo para la hacienda pública

Apretará Pemex más a finanzas

Anticipan expertos que el Gobierno va a tener que seguir cargando con pagos de la empresa

CHARLENE DOMÍNGUEZ
Y JORGE CANO

MÉXICO.- La elevada carga de la deuda de Pemex es el mayor riesgo para las finanzas públicas y una mayor presión fiscal para México, aseguraron expertos.

Por un lado, Carlos Serrano, de BBVA México, recordó que esta semana Moody's bajó la calificación crediticia de Pemex a "Ba3", debido al alto riesgo de liquidez y de vencimientos de deuda que tiene la empresa por la expansión de su capacidad de refinación y producción, algo que eleva las necesidades de efectivo y que tendrían que ser cubiertas por el Gobierno.

"La preocupación que hay, más que un tema de la calidad crediticia de Pemex debido a este soporte implícito que hay, es que Pemex puede significar mayores presiones fiscales hacia delante para el Gobierno federal.

"Nos parece que sería

Aportarán más	
Las aportaciones de este año del Gobierno federal a Pemex para el pago de la deuda representan el 26% de lo que tiene que cubrir entre el 2021 y el 2022, por lo que se espera mayor transferencia de recursos en los próximos trimestres.	
Programa de apoyo del Gobierno federal en 2021 (Millones de pesos)	Deuda financiera al II trimestre 2021 (Millones de pesos)
I semestre	\$64,124
Agosto	\$32,596
IV trimestre	\$32,000
Total	\$128,720
	Corto plazo \$503,055
	Largo plazo \$1,776,848
	Total \$2,279,903

Fuente: Pemex

adecuado tratar de atraer capital privado a través de participaciones entre Pemex y el sector privado para poder aligerar esta carga para el Gobierno federal y traer también experiencia en campos de aguas profundas".

En tanto, Gabriela Siller, de Banco Base, afirmó que la elevada carga de la deuda de Pemex es el mayor riesgo para las finanzas públicas de México.

"No me sorprenderían mayores recortes a la calificación crediticia de Pemex, pero simplemente el Gobierno fe-

deral la va a tener que seguir ayudando y es por eso que Pemex representa el mayor riesgo a las finanzas públicas de México y para la calificación soberana de nuestro País".

Expuso que la deuda de Pemex supera los 115 mil millones de dólares y, por la dinámica y estrategias de la empresa, no se prevé que sus pasivos disminuyan.

Y añadió que ya que la Secretaría de Hacienda decidió desde este año hacerse cargo de los pagos de deuda de Pemex, pues por sí misma, ante las bajas calificaciones, le sa-

le muy caro financiarse, esto presiona las finanzas públicas de México.

"En el caso de Pemex la deuda no se está utilizando en nada positivo. Si Pemex fuera una empresa privada debería disminuir su tamaño, vender activos y con esto pagar parte de su deuda. Si no mejora su situación, el Gobierno federal va a tener que seguir haciéndose cargo".

La situación crítica de Pemex podría agravarse más por la decisión de comprar la refinería Deer Park, mientras que la presión en las finanzas públicas empeoraría por proyectos como Gas Bienestar.

A pesar de esto, no se anticipa que México sufra recortes en sus calificaciones crediticias ni que pierda su grado de inversión a corto plazo.

"En la calificación crediticia de México no creemos que haya una revisión al alza... ni a la baja. Creemos que las agencias calificadoras se van a esperar hasta el siguiente año para ver cómo continúan las finanzas públicas".

Actualmente, la calificación de México está a un escalón de perder su grado de inversión con Fitch, a dos con S&P y a tres con Moody's.